
会会会会    議議議議    録録録録    

会議名称 令和元年度タウンミーティング 記録者 総務課 課長補佐 

日  時 令和元年８月８日（木） 午後７時～午後８時２６分 

会  場 散田会館 

出 席 者 町 ：町長、副町長、教育長、参事兼総務課長、参事兼財政課長、 

企画振興課長、総務課長補佐（書記） 

住 民：１５人 

会議内容 １ 開会 

２ 町長あいさつ 

３ 出席者紹介・開催趣旨説明 

４ 第二次宝達志水町総合計画基本構想等の説明 

５ 意見交換 

６ 閉会 

会議結果 ●質問 

 アンケート結果の５０％以上の重要キーワードについてどのように

考えているか。 

 

○回答（町長） 

・働く場所があまり無いことについては十分承知している。解消策に

ついては企業誘致が大事であると考えているがすぐにできるものでは

ない。一方で即効性のあるものとして、空き施設を企業に売却するな

ど働く場所を確保したい。 

・大雪対策については、オペレータの育成が急務である。 

・高齢者対策については、健康づくりの推進に努めたい。 

 

●質問 

 小学校の統廃合問題や中央保育所の建て替えについてお聞きした

い。 

 

○回答（町長） 

・統廃合については、地域の意向が大変大事であると考えている。旧

町単位に１校ずつとする。新たに建てることは考えていない。 

・中央保育所については改修を行いたいと考えているが、できなけれ

ば建て替えもあり得る。 

 

 

 



●質問 

 統廃合の計画を早急に進めないと、現在の子供の出生数を見ると町

内に１校でもよいのではないか。 

 

○回答（町長） 

 先ほども述べたが、学校は地域にとって大変重要であることから、

２校で行いたい。 

 

●質問 

 旧東部保育所の利用について、当初話に聞いていたのと違うのでは

ないか。現状では、自動車が多く並んでいる。とても不安である。 

 

○回答（町長） 

 そのようなお話は伺っている。当初の計画どおり所有者にはお伝え

したい。 

 

○回答（参事兼財政課長） 

 購入者は、木工作家であり、車は個人の所有であると聞いている。 

購入目的は、木工作品の展示、奥さんが音楽家であることから演奏会

も実施する予定である。 

 

●質問 

・配布資料「第２次宝達志水町総合計画基本構想（案）について」Ｐ

５に平成３０年度の生産年齢人口が 7,192 人となっているが、ほとん

ど町外で働いているのではないか。町では学校教育の充実に努めると

しているが、高学歴になると町外へ出て行ってしまうのではないか。 

・今回の計画は山間部の地域はどうなるのか。他の地域のことを視点

においた計画になっているのではないのか。 

 

○回答（町長） 

・将来のまちづくりには、学力をつけてもらうことが大事であると同

時に、将来子供たちが町に残る努力をしたい。学力水準を伸ばすと他

市町からの転入者も期待できる。 

・山間部については、歴史的視点から守っていきたい。長い伝統を守

ってきたものを残したい。山間部から里に下りてきてとかは考えてい

ない。 

 

●質問 

・労働人口において町内で働いている割合は。 

・成績が良くなくても頑張っている人が多いのではないか。 



○回答（町長） 

・割合についてはお示ししたい。 

・全体として安定した水準になるようにしたい。成績だけでなく元気

で頑張ってもらうように考えていきたい。 

 

●質問 

 中学校の部活動での遠征試合については、学校側で送迎するのか、

父兄の車で送迎するのか。 

 

○回答（教育長） 

 町としてどこまで実施しているのか調べたい。 

 

●質問 

 大雪対策について、町道は除雪をしていても区道（生活道路）がで

きていない。町として今後の対応は。 

 

○回答（参事兼総務課長） 

 除雪については町道を実施する。生活道路は現状では難しい。今後、

暮らしやすいテーマで考えないといけない。 

 

●質問 

 製造品出荷額が倍増しているが、その理由は。 

 

○回答（参事兼総務課長） 

 一つの企業によって大きく影響している。 

 

●質問 

 商店が減少しているが、町はなぜ育成しないのか。入札は公正に行

っていると思うが、町内業者を入れているのか。 

 

○回答（参事兼総務課長） 

 跡取りがいないことも要因だと思われる。 

 

○回答（参事兼財政課長） 

 入札制度は公正に実施している。金額によって地元企業を指名して

いる。 

 

●質問 

・Ａコープが閉店するが、跡地について町は何か考えているか。 

・高齢者対策に一環として町が補助金を出せば良いと思うが。 



○回答（参事兼総務課長） 

・考えてはいるが、他の業者が経営を行っていただきたいと考えてい

る。 

・補助金は考えていないが、新規に創業する場合には補助制度がある。 

 

 

◎防災関係（避難所運営）についてのお願いに対して 

●質問 

災害時の避難場所については、各集落の会館になっている。災害の

種類によっては、避難場所を変えなければならいと思う。一番安全な

建物は鉄筋コンクリート２階建である。川沿いの会館よりも高台の体

育館や小学校、病院、古墳の湯なども避難場所として指定すればどう

か。 

 

○回答（参事兼総務課長） 

避難については、明るい時間帯にお知らせしたい。町内での一番安

全な避難場所については、さくらドーム、アステラスとなるがケース

バイケースで考えていきたい。  

 

○回答（町長） 

災害になった時には、ケースバイケースになると思うが、日頃から

実態に即した訓練を行っていただきたい。 

 

 

 

 


